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Às quinze horas do dia quinze de fevereiro de dois mil e vinte e três, sob a presidência 1 

do Subsecretário Executivo, Felipe Alves Mendes, reuniu-se, em caráter ordinário a Câmara de 2 

Compensação Ambiental, de agora em diante denominada CCA, na forma instituída pela 3 

Resolução SEA nº 25, de 19 de outubro de 2007, modificada pela Resolução SEA nº 101, de 04 4 

de maio de 2009, modificada pela Resolução SEA no 377, de 23 de dezembro de 2013, modificada 5 

pela Resolução SEA nº 456, de 30 de março de 2015, modificada pela Resolução SEA nº 518, de 6 

02 de junho de 2016, modificada pela Resolução SEA nº 519, de 02 de junho de 2016, modificada 7 

pela Resolução SEA nº 524, de 22 de julho de 2016, modificada pela Resolução SEAS nº 12, de 8 

08 de maio de 2019, modificada pela Resolução SEAS nº 56, de 29 de maio de2020 e pela 9 

Resolução SEAS nº 080, de 18 de janeiro de 2021; a Resolução SEAS nº 041, de 04 de dezembro 10 

de 2019, a Resolução SEAS nº 53, de 19 de março de 2020 e a Resolução SEAS nº 116, de 23 de 11 

dezembro de 2021, participando os seguintes conselheiros: Daniel Alves representando a 12 

Subsecretaria de Recursos Hídricos e Sustentabilidade (SEAS/SUBRHISS); Silva Marie 13 

Ikemoto  representando a Subsecretaria de Mudanças do Clima e Conservação da Biodiversidade 14 

(SEAS/SUBCLIM); Philipe Campello representando o Instituto Estadual do Ambiente 15 

(INEA); Julia Kishida Bochnej representando a Diretoria de Biodiversidade de Áreas Protegidas 16 

e Ecossistemas do  INEA (INEA/DIRBAPE);  Vanessa Schinaider representando a Diretoria de 17 

Recuperação Ambiental (INEA/DIRAM); Marcelo Guerreiro representando a Federação das 18 

Indústrias do Rio de Janeiro (FIRJAN); Patrícia Figueiredo de Castro  representando a Rede de 19 

ONGs da Mata Atlântica; Fabiana Abreu de Barros representando a Associação Nacional de 20 

Órgãos Municipais de Meio Ambiente (ANAMMA); Mariana Palagano Diretoria de Pós Licença 21 

do INEA (DIRPOS); Maria Fernanda representando a Diretoria da Universidade Federal do Rio 22 

de Janeiro (UFRJ); Os representantes da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), 23 

estiverem ausentes na reunião. Participaram como convidados: Milena Almeida, Leticia Alves, 24 

Dayani Ribeiro, Karina Simini, Monaliza Barbieri e Wanessa Macedo (SEAS/ SUPFIP); Ester 25 

Melo (DIRBAPE/SERVGEP); Renata Lopes (SUPGECOS); Taissa Mexias, Eduardo Antunes e 26 

Cláudio Filho (DIRBAPE); Camilo e Armando (Fundação São Francisco de Assis). Felipe Mendes 27 

justificou a ausência do Secretário José Ricardo por motivo de agenda. I – APROVAÇÃO DA 28 

ATA: Foi aprovada a ata da 86ª Reunião Ordinária da CCA pelos conselheiros presentes na última 29 

reunião. II – APRESENTAÇÃO: Felipe Mendes iniciou a reunião apresentando o novo gestor 30 

operacional, a Fundação de Apoio a biodiversidade São Francisco de Assis representada pelo 31 

Camilo, presidente que iniciou a apresentação institucional informando o histórico, que a mesma 32 

existe desde o ano de mil novecentos e oitenta e nove, ressaltando que já tem muito tempo de 33 

atuação no mercado, detalhou os projetos executados por todo o Brasil, mostrando a missão da 34 

fundação, suas metas e políticas de qualidade que são referências da organização dentro da 35 

sociedade. Explicou o objetivo da empresa e sua metodologia, área de atuação e o objetivo de 36 

desenvolvimento sustentável. Exemplificou projetos em andamento e alguns parceiros que a 37 

fundação tem atualmente. Felipe Mendes abre pra dúvidas. Patrícia iniciou, perguntando sobre 38 

quais projetos a Fundação atuou como gestor operacional por que pelo que analisou na 39 

apresentação, todos os projetos mencionados, a fundação estava atuando apenas como consultoria. 40 

Informa que gostaria de ver os projetos que a Fundação atuou e geriu com recursos de 41 

compensação ambiental como os gestores operacionais antigos, como o FUNBIO e o IDG, tinham 42 

apresentados quando entraram. Camilo responde que tem pouco de contrato assinado e estão em 43 

processo de elaboração do termo de execução. Informa que sobre os projetos dos quais mencionou, 44 

que a Fundação faz atualmente a gestão financeira e operacional e não apenas de consultoria. 45 

Armando, gerente de projetos da Fundação, explica sobre o andamento dos processos que estão 46 

com eles e informa que um já está com data marcada de reunião e outros seis processos já foram 47 

concluídos e enviados para o José Ricardo. E que o contrato da Brasform se encontra com 48 
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pendência de informação e terá que ser postergado. Marcelo, conselheiro da FIRJAN sugere que 49 

o Camilo apresente na próxima CCA todos os projetos em que a Fundação atuou como gestor 50 

operacional. Camilo concorda com a sugestão e informa que na próxima reunião estará fazendo 51 

uma apresentação mais detalhada. Maria parabeniza a apresentação de Camillo e informa que já 52 

conhecia a Fundação e que concorda com a sugestão de Marcelo, de uma apresentação mais 53 

detalhada das áreas de atuação como gestor operacional na próxima CCA. Felipe Mendes abre 54 

para aprovação da ata da 86º Reunião da CCA. Felipe declara ata aprovada. Dayani coordenadora 55 

do Fundo da Mata Atlântica - FMA apresenta o relatório gerencial explicando toda análise dos 56 

projetos e as respectivas deliberações. Menciona todos os projetos, os orçamentos e suas 57 

especificações: compensações ambientais e as restaurações ambientais. Detalha os projetos que 58 

estão em execução, os projetos a iniciar e os projetos que estão em banco de projetos. Apresenta 59 

em dados os recursos em caixa da compensação ambiental, do fundo fiduciário e da regularização 60 

fundiária. Apresenta o cenário atual dos projetos que estão contratados, os projetos que estão em 61 

contratação e os projetos que estão comprometidos atualmente e os que estão com previsão de 62 

comprometimento. Ressalta a composição das despesas detalhando valores referentes aos projetos. 63 

Dayani explicou sobre as despesas contratadas dividindo em: serviços comuns, plano de manejo, 64 

obras e cartão vinculado. Patrícia questiona se as despesas mencionadas já foram contratadas. 65 

Dayani responde informando que todas já estão contratadas inclusive estão em execução. 66 

Apresenta as despesas contratadas separadas em serviços específicos e em aquisições.  Ressalta 67 

sobre a previsão dos novos TCCA informando que até maio de dois mil e vinte e quatro vai entrar 68 

vinte e cinco milhões e oitocentos mil da compensação ambiental. Explica a carteira de restauração 69 

florestal detalhando a vinculação dos recursos e que projeto em execução apenas do Floresta do 70 

Amanhã. Marcelo elogiou e agradeceu apresentação e questiona sobre a parte dos projetos de 71 

orçamento de compensação ambiental. Dayani responde a Marcelo sobre o valor do montante, que 72 

foi calculado junto com o rendimento. Explica que cento e dezoito total em caixa de receita que 73 

arrecadou, duzentos e quarenta e seis milhões é o orçamento do projeto a despesa dezesseis 74 

milhões que falta executar. Marcelo agradece a explicação e pergunta sobre os valores da 75 

restauração florestal. Marie e Júlia explicam sobre as normativas internas e das leis da Mata 76 

Atlântica e informa que vai disponibilizar a resolução do INEA. Marcelo pergunta sobre o cálculo 77 

elaborado na vinculação dos recursos. Dayani informou que é baseado em outras resoluções do 78 

INEA. Marcelo solicita essas resoluções na próxima reunião e sugere a Dayani que todos os 79 

exemplos sejam colocados conforme ela colocou as informações no slide do Floresta do Amanhã, 80 

detalhando o valor aprovado, o valor contratado e o valor executado. Patrícia parabeniza a 81 

secretaria por escolher Marie e Júlia e elogia a apresentação e solicita uma forma mais fácil de 82 

acessar os processos pois estava com dificuldade e gostaria de mais transparência nos processos 83 

que estão em andamento.  Sugere uma apresentação com os mapas sobre a restauração florestal 84 

que fosse apresentado de forma mais técnica na próxima CCA. Dayani responde sobre a 85 

compensação ambiental, que a lista de processos está disponibilizada desde o ano passado através 86 

de uma planilha com todas essas informações. Phillipe Campelo presidente no INEA, esclarece 87 

sobre RPPN que o edital estava para ser liberado e teve algumas modificações a serem realizadas 88 

tendo que postergar, mas que já está pra ser liberado novamente. Marie Informa sobre o Floresta 89 

do Amanhã que pode fazer uma apresentação mais detalhada na próxima reunião e que está 90 

trabalhando para ter mais transparência no projeto. Felipe Mendes agradece apresentação. III– 91 

DELIBERAÇÃO SOBRE NOVOS PROJETOS: Deliberação sobre novos projetos do cartão 92 

vinculado. Júlia da DIRBAPE apresentou o Projeto de Operacionalização da Gestão das Unidades 93 

de Conservação Estaduais. Projeto continuo com dez anos de experiência e se encontra na quinta 94 

fase do projeto de cartão vinculado. Apresenta contextualização do projeto, objetivo geral e 95 

específico do projeto, controle e fiscalização de cada cartão vinculado. Ressalta a história de dois 96 
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mil e treze até dois mil e vinte e três em que a fase cinco vai até dois mil e vinte e cinco e apresenta 97 

a proposta de distribuição dos produtos recursos. Detalha aonde é utilizado o uso do cartão 98 

vinculado: manutenção, para viabilizar eventos, para ações de monitoramento e fiscalização e 99 

apoio as atividades dos agentes ambientais. Apresenta gráfico de análise das despesas e 100 

exemplifica a sua distribuição de dois mil e treze a dois mil e vinte e dois. Ilustra Através do mapa 101 

das unidades de conservação das áreas contempladas e mapa dos hortos florestais. Exemplificou 102 

atuação dos hortos florestais, ações voluntárias, produção, pesquisas, educação, manejo, 103 

restauração e compensação. Detalhou a proposta de distribuição dos recursos de proteção integral. 104 

Apresentou os orçamentos e prazos para vinte e quatro meses com o valor total de três milhões 105 

sessenta e cinco mil duzentos e oitenta reais distribuindo nas três carteiras, com o planejamento 106 

estratégico detalhando os componentes impactados e os impactos sobre as unidades de 107 

conservação. Marcelo elogiou apresentação. Fabiana conselheira da ANAMMA elogiou a 108 

apresentação e informou que estão querendo implantar esse projeto na prefeitura de Niterói 109 

também. Patrícia questiona alguns recursos de cartão vinculado serem de menor valor comparados 110 

a outros. Júlia responde informando que a distribuição dos valores foi de acordo com o histórico, 111 

através de uma base de cálculo da unidade de acordo com os seus gastos. Maria Fernanda 112 

parabeniza Júlia sobre apresentação e concorda da importância do projeto e ressalta sobre os 113 

gráficos apresentados de como os recursos são utilizados que contribuiu muito para a eficiência 114 

do projeto. Felipe Mendes abre pra votação. Felipe declara projeto aprovado. Traz como 115 

informativo dois aditivos de aquisições de veículos com valor menor de vinte e cinco porcento do 116 

valor total do projeto aprovado. Deliberação de vinte e seis porcento do valor do projeto. Renata 117 

Lopes superintendente apresenta o projeto da subsecretaria de mudanças do clima e Conservação 118 

da biodiversidade - SUBCLIM. Informa que a deliberação é sobre um aditivo de um projeto que 119 

já foi aprovado em dois mil e vinte e um Fortalecimento das Unidades de Conservação Municipais 120 

com Aquisição de Bens necessários a implantação, gestão, monitoramento e proteção da unidade 121 

e sua área de amortecimento. Solicitando aditivo de vinte e seis porcento para adquirir catorze 122 

carros que tiveram alteração de valor para contemplar oitenta e um carros apresentados no projeto 123 

inicial. Felipe abre pra votação e declara projeto aprovado. Patrícia sugere uma nova composição 124 

da Câmara para que o número de conselheiros seja reduzido e sugere que fosse levado para pauta 125 

da próxima reunião. Phillipe Campelo concorda com Patrícia e informa que já foi discutido isso 126 

junto ao subsecretário José Ricardo e informa que será válido levar para a próxima reunião. Felipe 127 

Mendes agradece a presença de todos e encerrar a reunião. 128 
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